

CASTILLA-LA MANCHA

Se estudian ayudas para el olivar dañado por las heladas

El consejero de Agricultura y Desarrollo Rural de Castilla-La Mancha, **José Luis Martínez Guijarro**, ha informado que el Gobierno estudia la posibilidad de poner en marcha una línea de ayudas para el olivar dañado por las heladas similar a la que ya existe para el viñedo. Según sus propias palabras, *"aunque los datos de producción no son tan negativos como se vaticinó en un primer momento, debemos esperar a que afloren los posibles daños en el árbol para tomar una decisión, ya que éstos sí pueden repercutir de forma muy negativa en futuras producciones"*.

EN LA CUENCA DEL SEGURA

Rechazo a mantener permanentemente los pozos de sequía

La Comisión Permanente de Sequía de la Confederación Hidrográfica del Segura ha propuesto en su última reunión, de manera informal, que los sondeos o pozos de sequía se mantengan como un complemento constante de las aguas superficiales, algo a los que la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha se opone rotundamente y advierte que recurriría esta decisión si se tomase finalmente. Según alega la Junta, *"se incumpliría el Real Decreto 14/2009 que establece en su artículo 5 referente a la puesta en servicio y ejecución de sondeos, que dice que tales sondeos serán clausurados cuando desaparezcan las condiciones de escasez y, en ningún caso, generarán nuevos derechos concesionales"*. En la actualidad, la cuenca del Segura mantiene unas reservas de 582 hectómetros cúbicos de agua, frente a una media de 200 hm³ de agua en los últimos cinco años.

DE 2 MILLONES DE HECTÓLITROS DE VINO

El presidente Barreda pide al Ministerio que autorice una destilación de crisis

El presidente de Castilla-La Mancha, **José María Barreda**, ha asegurado al sector vitivinícola de la región que ha pedido personalmente al Secretario de Estado de Medio Rural y Agua, **Josep Puxeu**, que autorice el Ministerio una destilación de crisis para 2.000.000 de hectólitros de vino de Castilla-La Mancha, argumentando que *"hay mucho producto"* y que los excedentes repercuten en una mayor caída de los precios. La reivindicación de una destilación de crisis ha cobrado fuerza en las últimas semanas, a pesar de que el ministerio de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino ya la ha rechazado en diversas ocasiones, optando por incentivar económicamente los proyectos de comercialización e internacionalización del vino.

Las bodegas y cooperativas de Castilla-La Mancha elaboran anualmente más de 23 millones de hectólitros de vino, una superproducción que excede con creces el consumo total nacional de vino, de poco más de 10 millones de hectólitros. El arranque masivo de viñedo en 2009 no ha impactado de manera significativa en una reducción de la producción. Por otra parte, las exportaciones de vino castellano-manchego cayeron en 2009, pese al notable incremento de las de una sola Denominación de Origen, La Mancha. ■

EN LOS MERCADOS EXTERIORES

Ambiciosa campaña de promoción del aceite de oliva



El aceite de oliva español va a ser protagonista de una ambiciosa campaña de promoción internacional, centrada en los mercados de Estados Unidos, Australia, Brasil, Rusia, China, India, República Checa, México, Ucrania y Polonia. Se trata de una iniciativa conjunta del ICEX (Instituto Español de Comercio Exterior), el Instituto de Promoción Exterior de Castilla-La Mancha (IPEX), ASOLIVA (Asociación Española de la Industria y Comercio Exportador de Aceite de Oliva), la Agencia Andaluza de Promoción Exterior y la Organización Interprofesional del Aceite de Oliva Español. Entre todos aportan 1.665.000 euros para promocionar en terceros países este producto. Castilla-La Mancha es la segunda región productora de aceite de oliva, tras Andalucía. Este año la cosecha será menor que la media habitual, como consecuencia de las inclemencias meteorológicas de diciembre y enero. ■